

進路だより

令和6年7月26日(金)
岩手県立花巻清風支援学校
進路部 第2号

令和6年度 校内・現場実習



6月に、校内実習と現場実習が行われました。本校中学部、分教室、高等部1年生は校内実習を、高等部2、3年生は現場実習を行い、10日間、それぞれの目標をもって、働くことについて学習しました。今回の進路だよりでは、実習の様子を中心に御紹介します。

本校中学部 作業学習週間の様子

6月3日(月)から7日(金)までの5日間、4つの作業班に分かれて実習に取り組みました。1年生にとっては初めて長時間の作業に取り組む期間、2、3年生も作業に慣れ、集中して自分の役割に取り組む期間となりました。7月「じまん市」での販売に向けて各作業班で製品作りを頑張りました。

★ 作業内容

カレンダー班…「うちわ・半年カレンダー」作り

リサイクル班…「紙すき」、「油取りパック・カフェかおり袋」作り

工芸班…「メモ帳工房」、「あみもの工房」、「ビーズ工房」の製品作



じまん市で販売します。



みんなで分担して
製品が出来上がります。



疲れたけれど、
みんなで協力して
作業学習週間に
取り組みました。

北上みなみ分教室 中学部 前期校内実習

6月3日(月)から14日(金)までの10日間、前期校内実習を行いました。「クリーン班」は下駄箱掃除、「紙工班」は油取りパックの製作に取り組みました。クリーン班の文汰さんは、一人で南中学校の生徒職員すべての下駄箱を掃除しました。南中学校の生徒や先生方から、「きれいにしてくれてありがとうございます。」とたくさんの励ましをいただいて最後まで頑張ることができました。紙工班の1年生5名は、油取りパック作りを通して、作業技術だけではなく、挨拶や返事、最後まで粘り強く取り組む態度を学ぶことができました。

クリーン班



紙工班



遠野分教室 中学部 前期校内実習

6月3日(月)から7日(金)までの5日間、前期校内実習を実施しました。午前中は畑や学校周辺の草取り、福祉センターでの作業などを行い、午後は新聞エコバッグ作りに取り組みました。

1年生は初めて一日働くことを体験しましたが、週の半ばごろには慣れてきているようでしたし、2・3年生は昨年までの経験もあり、余裕の表情を見せていました。畑や植え込みの雑草がなくなったり、新聞エコバッグがたくさん出来上がったりすることで生徒の皆さんは「やりがい」を感じることができていたようです。一日働くことの大変さや働く姿勢を学ぶことができた一週間でした。



除草活動



校内清掃



福祉センター清掃



エコバッグづくり



本校高等部 前期校内現場実習の様子

6月6日(木)～19日(水)の10日間、高等部の前期校内・現場実習が行われました。1年生は「働く生活」や「自分が得意なこと、苦手なこと」等について『知る』、2年生は学校を離れた環境で「仕事」や「生活」等を『経験する』、3年生はこれまでの現場実習の経験を生かし、自分で進路を『選択・決定する』ことをテーマに取り組みました。

1年生

1年生は「アグリ課」「手仕事課」「ロジスティクス課」に分かれて校内実習に取り組みました。自分の仕事内容が分かり、集中して取り組むことができました。



にんにく・玉ねぎの調整



オーナメント作り



受注作業のラベル貼り

2・3年生

2年生にとっては初めての現場実習でした。本物の職場に触れることで、社会人としての生活を意識できるようになりました。3年生は、実習に臨む姿から「進路を決める」という気持ちが伝わってきました。作業学習等で身に付けた「働く力」を発揮することができました。



高等部 作業課紹介～ロジスティクス課～

『ロジスティクス(logistics)』とは、物流(材料の仕入れから生産・販売)、保管などの意味があります。

今年度新たに高等部作業課として立ち上げたロジスティクス課では、『みちのくコカ・コーラボトリング株式会社』との連携による自動販売機の管理運営作業(飲料水の補充、在庫管理、空き容器の回収と洗浄、売上金のデータ化と企業の方とのやり取り)を行っています。また、地元企業からの受託作業で、「ラベル貼り」を行うほか、福祉事業所『北萩寮』からの委託販売(パン販売・納豆配り)を行っています。

これらを通して、流通の仕組みや商品の扱い方、在庫管理や売上金のデータの活用と処理を学びます。また、企業の方や顧客等とのやり取りを通して、必要な連絡、報告、相談について考え、自分自身の所作や受け答えについてよりよく改善したり、顧客の立場に立った作業を行ったりと、相手意識をもって取り組むことができるようにしています。

学習活動の充実のため、自動販売機利用の御協力をよろしくお願いします！



本校小学部 保護者進路学習会

7月4日(木)に低学団保護者、5日(金)に中・高学団保護者に向けて、進路学習会を開催しました。「昨年度の卒業生の進路先」や「小学部段階で身に付けたい力」など、年度始めに配付した『進路ガイドライン』に沿って進路担当からお話がありました。

「小学部段階ではなかなか将来の進路まで考える余裕はないが、そのきっかけになった」といった感想を多数いただきました。

『進路ガイドライン』には、〈家庭でできるお手伝いリスト〉(「小学部の進路」参照)が掲載されています。夏休みのお手伝いの参考にいただければと思います。そのほか、『進路ガイドライン』には、各学部段階での進路、障害福祉サービス、各種援助制度などについても情報が載っておりますので、一度、御一読ください。

今回は分教室も含めて、多数の保護者の皆様にご参加いただきました。ありがとうございました。



本校中学部 保護者進路学習会

7月3日(水)に中学部保護者進路学習会を開催しました。今年度は高等部の作業学習の内容が大きく変わったため、開催時期が遅くなりました。「本校卒業生の進路先について」、「福祉サービスについて」、「働くために必要な力について」等の内容について本校高等部進路主事から話を聞いたり、「高等部作業学習見学」をしたりしました。高等部の作業学習を見学し、集中して取り組んでいる様子に感動しました。分教室も含めて、多数の保護者の皆様に御参加いただきありがとうございました。



<PTA学習会について>

夏休み中に『PTA事業所説明会』が本校を会場に行われます。花巻地区14事業所、北上地区10事業所の福祉サービス事業所が来校し、各事業所の説明会、販売会を実施します。この機会に事業所について知るとともに進路選択の参考に、是非一度、お話を聞いてみませんか？

日時：8月2日(金) 10:00～12:00 説明会 12:00～ 販売会

<新しい事業所の紹介 ～Soleil 陽だまり～ >

紫波町で「ショートステイ陽だまり」「せいかつかいご陽だまり」「放課後等ディサービス陽だまり」を運営しております株式会社大坊が「Soleil 陽だまり」として、『生活介護』『就労継続支援B型』を開所しました。『就労継続支援B型』では、クラフトコーランシロップを製造・販売いたしております。